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今日淄博

抢眼

在打来的电话中，张店刘先生
反映的这个问题，关系到很多想节
省开支的老人。

“你去超市看看，不管是袋装牛
奶还是瓶装牛奶，现在的计量都不
是整数，有的195ml，有的198ml，有
的980ml。”刘先生说，老人们年纪大
了，每个月退休金也不多，所以买东
西的时候，也总是会关注一下价格，
而麻烦的是，现在的袋装奶和瓶装
奶的计量非常复杂，老年人算起来
很不方便。

刘先生建议说：“我觉得不管是
袋装牛奶还是瓶装，以100ml为整数
单位进行计算，既方便老人计算，又
节省包装，一举两得。”

张店居民刘先生：

简化袋装牛奶
重量计量

“我家住在市高新区化北路，
去年4月份这条路开始重修，中间因
为下雨的问题，停工了一段时间，
但车辆还照常在这条路上行驶，导
致路上坑坑洼洼的，出行很不方
便。”王先生说，“这条路施工进度
太慢，直到一个月前，才刚刚修好，
但现在还是没有正式通行”。

王先生介绍说，现在化北路上
两端就是开了个口子，让车通行，
但最多一次只能过两辆车，非常不
方便，而且安装的路灯也还不亮，
夜里回来很不安全。有时候就能看
到，汽车撞上电动车的事情发生。

“我们就是希望施工队伍加快施
工进度，让这条路能够尽快修完，赶
紧通车，让老百姓的生活方便起来，
通畅起来。”王先生说。

高新区有车族王先生：

希望化北路
快点修完

本报“两会热线”开通以来，仅一天就接到市民上百个
电话，反映的问题主要集中在医疗、环境、拆迁、养老、交
通、就业等方面。有的市民不仅提出了自己的心愿，也提出
了解决措施。本报精选部分市民来电，让我们来看看市民
的“微心愿”。

周村一学校王老师：

为渣土车安装放大反光车号牌
王女士是周村区的一名教

师，以前就非常关注渣土车车
速快、闯红灯、碰人、漏撒污染
路面等问题，关于整治渣土车
安全隐患的意见也在不同场合
提了好多次。“前年的时候，我的
一个学生就是让一辆渣土车碰
伤了，很多一部分原因就是车速
快，夜里也看不清车的位置。”

“为了保护孩子和行人
的安全、环境保护着想，就渣
土车管理我想了几条建议。”
王女士说，“首先对资质单位
和清运车辆进行初审，并将

初审达标的单位和车辆报市
渣土办，复核合格的运输单
位，拿到渣土管理部门核发
的 建 筑 垃 圾 运 输 单 位 核 准
证，才能上路运输。同时在复
核合格的渣土车后部安装一
个放大反光车号牌，建议悬
挂的车号牌长2米，高0 . 5米。
悬挂大号牌后，各路口的监
视器抓拍可以更加清晰，这
样可以督促驾驶员自觉遵章
守纪，也更有利于市民的监
督举报，便于今后对渣土车
辆的管理。”

“我觉得现在公交车下班
的时间有点早，能不能延长一
下运营时间呢。”在张店工作的
王先生说。

王先生说，对于收入有限
的大部分群众来说，出行乘坐
公交车是最方便、经济的。可是
公交车收车有点早，一不小心
就误了末班车，感觉很不方便。

“现在全社会都在提倡‘低
碳’生活，‘碳’排放量之所以居
高不下，其中一个不可忽视的
重要因素就是不断增多的私家

车。如果公交车无论从趟次还
是时间上，都能满足人们的需
要，相信路上的私家车也就不
会那么多了，而这样无论对个
人还是对社会都有好处。所以，
我认为公交车晚点收车。”王先
生说，还有去客运中心的167

路，晚上7点左右就没车了，有
时晚上出行很不方便。

王先生说：“现在很多城市
的公交车运行时间都比较长，
方便市民在晚上出行，也希望
淄博的公交车会有变化。”

捎捎话话给给市市长长，，一一天天接接到到百百余余电电话话
集中在公共交通、食品安全、城建、供热和教育五方面，市民有民生新期待

本报1月2日讯(记者 张汝
树) 本报“两会热线”开通首日，
就接到市民上百个电话，反映的
问题主要集中在医疗、环境、拆
迁、养老、交通、就业等方面，其
中医疗、环境、教育最受关注。

“我们小区实在是太吵了，
让人受不了。”2日一早，张店御
景大厦小区的王先生便打来电

话反映问题：小区本身就是住宅
区，可是不知道为什么多出来个
KTV，晚上很吵，居民们的生活
很受影响，希望相关职能部门能
够管一管。

“我这都退休几年了，但单
位一直也没发退休金，是不是企
业应该负责？”张店市民王先生
打来电话询问。“现在大学生就

业问题很严峻，国家和政府应该
鼓励大学生自主创业，激发他们
的创业热情。”淄川一位老教师
提建议说。

通过整理市民建议，记者发
现，百姓关注的民生热点问题主
要集中在公共交通、食品安全、
供热、城建、教育五个方面：不少
小区存在公交车“绕行”或不靠

停情况，市民呼吁代表关注解决
此类小区交通不畅的问题；部分
食品企业存在产品质量问题，呼
吁政府加强监管；部分超市和商
家存在消费陷阱和霸王条款的
问题，希望工商部门加强管理；
有的路段很长一段距离也没有
社区医疗服务站，老人一般打针
看病不方便，希望政府部门重视

等等。
据了解，淄博市两会即将召

开。为切实反映百姓呼声，让市
民零距离感受两会，本报从2日
起开通了两会热线 2 2 7 2 1 6 8、
15006530515、18253339930，倾听百
姓的意见和建议。经过整理后，
本报记者将在两会上把百姓的
心里话捎给市长。

周村公路局执法人员在检查渣土车。 本报通讯员 孟双 摄

给市长说心里话，有些方面真该整改了

重重拳拳治治污污，，城城市市恢恢复复蓝蓝天天白白云云

临淄退休干部伊先生：

治污染不能仅靠栽花移树

“今年山东很多的地方都
出现了雾霾天气，而且非常严
重，淄博也不例外，我看到报纸
上也经常有此类报道，但如何
解决雾霾，却是一个城市面临
的大问题。”伊先生说。

伊先生是地道的淄博人，
常年生活在临淄。“淄博是一个
老工业型城市，化工企业也比
较多，污染严重，现在也开始寻
求转型，但转型不是一时半会
的事情，所以在转型的同时，也
应该采取一些措施，尽量减少
雾霾天气的发生”。

“现在环保检查比较严格，
一些小企业因为污染的问题也
干不下去了，但仍有一部分企
业还在排污，环保部门和政府
部门能不能加大检查力度，对
这些污染的厂子进行处理，其
实是市民非常关心的事情。”伊
先生说。

除了加大对污染企业的治
理力度，政府部门还应该对城
市绿化提出长远规划，在裸露
土地上，多种些树木花草，并加
强管理，这样一点点努力下去，
我们的城市才会更加美好。

网上热议延长公交运行时间。

张店上班族王先生：

希望公交车晚点下班

“我申请的是下岗人员创业基金，
所有资料都全了，最后卡在了担保人
上。”张店区健康街商户商女士说。

商女士今年48岁，和老伴都是
下岗职工。下岗后在健康街上开了
一家户外用品店。“我前段时间想申
请3万元到5万元的创业基金，从开
始申请到快申请结束，都挺顺利的，
但申请卡到了最后，负责创业资金
的工作人员告诉我，申请这个基金，
还要找担保人，而且担保人必须有
编制。”商女士说，“这可难住我了，
咱家里也不认识在编制内的人，就
算认识的，也不熟，人家也不愿意给
我担保啊”。

商女士说：“可现在看来，要是
找不到合适的担保人可能会比较麻
烦，真希望资金申请的条件能适当
放宽些。”

健康街商户商女士：

希望资金申请
放宽条件
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